

694

POTTERS (*Eugène*), Prêtre-missionnaire de la Congrégation de Scheut (Lampernisse, 23-12-1877, — Torhout, 27-1-1947).

Lampernisse, village des Polders de Furnes-Ambacht, vit naître Eugène Potters le 23 décembre 1877. Son naturel ardent le porta vers la vie missionnaire. Le 8 sept. 1900, il prononçait ses vœux et à peine ordonné prêtre, il partait le 7 septembre 1905 pour les Missions du Congo belge (prov. Kasai). Peu d'entre les missionnaires possédaient sans doute au même degré l'ardent enthousiasme qui l'animait, et cependant on le retrouve en janvier 1908 malade en Belgique. Il semblait définitivement condamné à ne plus revoir ses chères missions. Bien soigné, il put repartir le 5 août 1909, mais de nouveau, il dut, et cette fois définitivement, renoncer (décembre 1910). A partir de cette époque, il mit ses ressources et son dévouement au service des missions : de 1911 à 1914, économe à Sparrendaal (scholasticat de Scheut), il s'occupa ensuite très activement des réfugiés belges en Angleterre (1914-1915) pour reprendre le poste très lourd d'économe à Scheut, jusqu'après la fin de la guerre.

Il fut ensuite le premier procureur des Missions de Scheut à Anvers, toujours sur la brèche, toujours prêt à aider le clergé de la cathédrale. En 1933, on le nomma à la maison de Torhout. C'est après un intérim de ministère paroissial à Knokke qu'il revint épuisé à Torhout, pour y mourir le 27 janvier 1947, laissant à tous ceux qui l'ont connu le souvenir d'un homme simplement et totalement au service de son prochain.

Publication : *Les impressions de voyage d'un nouveau missionnaire dans Missions en Chine et au Congo*, 1906, p. 50.

Scheut, 8 novembre 1955.
Eug. Wolters.